

Rückblick auf den Lektorenkonvent im Juni

28.06.2018 von Dorit Geu

Am 14. Juni waren die Lektoren unseres Kirchenkreises zum Konvent nach Havelberg in den Dom eingeladen. Es ist nicht einfach, Feierabend und Anfahrt bis 18 Uhr zu realisieren, es wird in jedem Quartal ein langer Abend. Die Hetzerei hat sich aber wirklich gelohnt!

Mehr als 20 Lektoren kamen nach Havelberg - das Wiedersehen mit alten und neuen Bekannten aus dem Lektorenkreis ist ganz wunderbar. Pfarrer Frank Städler begrüßte uns, Kantor Matthias Bensch ließ die mächtige Scholze-Orgel von 1777 erklingen. Geladen hatte aus unserem Kreis Lektor Friedrich Egberink. Seine Frau konnte uns beeindruckende Dinge im Dom zeigen und erklären, wie den Lettner, die Glasfenster im Seitenschiff, die Leuchterfiguren, das Renaissance-Taufbecken oder das Chorgestühl.

Nach einer Stärkung ging es an die Verteilung der angefragten Gottesdienste im gesamten Kirchenkreis. Jedes Mal gibt es ein Thema oder Neuigkeiten für unser Ehrenamt. Es gibt zum neuen Kirchengesetz für den Lektoren- und Prädikantendienst nun auch die Rechtsverordnung, die die Frage der Aufwandsentschädigung regelt.

Der Kreiskirchenrat hat beschlossen, diese Rechtsverordnung großzügig zugunsten der Lektoren bzw. Prädikanten und zugunsten der Kirchengemeinden auszulegen und umzusetzen: Für jeden Gottesdienst kann eine pauschale Aufwandsentschädigung in Höhe von 14 € (Lektoren) bzw. 16 € (Prädikanten) geltend gemacht werden, zusätzlich wie gehabt die Fahrtkosten.

Wer könnte sich vorstellen, in einem Konventsrat mitzuwirken? Die Frage wurde diskutiert. Frau Dr. Hackstein hat sich bereit erklärt, bräuchte aber noch Mitstreiter. Am 18. Oktober wird das Thema erneut aufgerufen. Nach dem offiziellen Ende nutzten einige Unerschrockene die Gelegenheit, auf den Bäußergang im Dom zu steigen, um den direkten Blick in das gesamte Kirchenschiff, zur Orgel und zum Triumphkreuz zu genießen. Dann entschieden wir, nun noch auf den Turm ganz nach oben zu steigen (Wendeltreppe, Holztreppe und Leitern).

Sommerwetter, fantastischer Ausblick auf Havel und Havelberg, ein einmaliges Erlebnis! So fuhren wir vollkommen beseelt wieder nach Hause. Vielen Dank allen Beteiligten, für den wundervollen Besuch im Havelberger Dom!

Einen Kommentar schreiben

